
研究生毕业生代表杨成浪在北大数院 2023 年毕业典礼

上的发言

尊敬的各位老师，亲爱的同学们：

大家下午好！我是数学科学学院 2018 级博士班的杨成浪，非常荣幸能够作

为毕业生代表在此发言。

首先，我要向所有为我们毕业生提供支持和帮助的人们表示衷心的感谢！特

别是我们的老师，以及家人们，谢谢你们。

回首五年的研究生生涯，我内心充满了感慨和喜悦。五年前，我和可爱的同

学们一同满怀期待地迈入了北大，开启在数学这个宏大，且充满挑战的学科中的

学习和探索之路。现在我仍记得，开学之初班主任葛颢老师给我们的入学建议。

他说，毕业是我们最重要的目标。在经历了 1758 个日夜的奋斗后，今天，我们

终于一起穿上了学位服，庆祝这场青春岁月里最盛大，最难得的胜利。“曾记否，



到中流击水，浪遏飞舟？”五年里，我们一起攀登过香山，抗争过病毒，一起在

五四长跑中挥洒汗水，在数学里探索真理，一起度过北大的春夏与秋冬，在这里

留下最难忘的青春记忆。

毕业，意味着我们当中的大部分人即将离开北大，但我相信，在北大度过的

每个日夜，收获的每份知识，都会一直伴随我们走向更远的未来。或许未来去往

陌生城市的时候，我们会想起曾在弯弯绕绕的理科一号楼中寻找交流 425 的迷茫。

或许未来搬入新家的时候，我们会想起从理科一号楼到 19-21 楼和智华楼的喜悦。

或许未来探索新领域的时候，我们会想起在理教和二教老师的言传和身教。就是

这些在北大经历的点点滴滴，铸就了我们面对未来路上重重困难的自信和勇气。

时光匆匆。亲爱的同学们，毕业不仅是我们在北大学习阶段的一个终点，更

是未来人生路上的一个新起点。北大见证了我们的成长，学位服上的“北大数院”

四个字代表了学院对我们的认可。将来，我们或许继续投身于学术研究的前沿，

或许从政为民，或许教书育人，或许走向业界，将所学应用于实际。无论我们去

向何方，“北大数院”四个字将永远伴随我们，激励我们。我们有能力，有毅力，

也有梦想，更有信心面对未来，继续奋发向前，永不止步，用我们的智慧和能力

为社会做出自己的一份贡献，在未来的道路上实现自己的价值！

天下无不散的筵席。在今天这个特别的日子里，我们一起郑重地和北大数院

道别，向亲爱的老师们致谢，对未来勇敢地说出，你好！

最后，祝愿我们的老师们，家人们身体健康，工作顺利！祝愿同学们毕业快

乐，前程似锦！

谢谢大家！


	研究生毕业生代表杨成浪在北大数院2023年毕业典礼上的发言

